

De esta forma se refirió Boric al arresto y posterior liberación de la líder de la oposición María Corina Machado

Presidente, por Venezuela: "Se está persiguiendo a quienes se oponen" al régimen de Maduro

Mensaje contrasta con el acercamiento que el PC ha expresado hacia el régimen, en que incluso un diputado de la colectividad viajó a Caracas a observar las elecciones, en las que el mandatario afirma hubo "fraude".

PABLO ARRIAGADA

Al caer la tarde de ayer, el Presidente Gabriel Boric se encontraba en la parte final de una visita realizada al sur del país, específicamente, a la Región del Biobío. Mientras se trasladaba por la zona, desde un punto a otro, contaría después, perdió la señal de su smartphone.

Fue en ese instante en que surgió la noticia mundial del arresto de la líder de la oposición venezolana María Corina Machado. Al llegar a Concepción, reconectado a red nuevamente, Boric se reunió con carabineros, en una ceremonia de entrega de implementos y vehículos policiales. Ahí se refirió a la crisis suscitada en Caracas. "Yo vengo en este momento de Yumbel, y entre Yumbel y Concepción no tenía señal (...); tengo muy claro que hay que invertir también en conectividad", explicó el mandatario, por lo que sus palabras acerca del episodio que afectó a Machado fueron cautas.

Así, pasadas las 18:30 y tras algo más de 10 minutos de discurso sobre la entrega de carros policiales a una Escuela de Formación de Carabineros en la capital de la Octava Región, Boric se refirió a lo que sucedía en Venezuela: "Se está persiguiendo a quienes se oponen al gobierno, y el gobierno de Nicolás Maduro se ha convertido en una dictadura. En una dictadura que además se robó las últimas elecciones; en Venezuela hoy no hay libertad".

Y tengo que decirlo —prosi-

guió Boric— "de manera muy clara, muy explícita, que no queda ninguna duda. Por eso como Gobierno chileno hemos retirado nuestra representación diplomática en Venezuela y por eso hemos dicho que no reconocemos el fraude electoral que perpetuó el gobierno de Maduro, que hasta el día de hoy sigue persiguiendo a organizaciones vinculadas a la defensa de derechos humanos y organizaciones vinculadas a todo el que discrepe con él".

El Presidente relató a los asistentes ser "una persona de izquierda y desde la izquierda política les digo que el gobierno de Nicolás Maduro es una dictadura y tenemos que hacer todos los esfuerzos internacionales para que se restablezca la ley, la democracia. Todos los esfuerzos para que el pueblo de Venezuela tenga el derecho a decidir su propio destino; es la postura del Gobierno de Chile que hemos defendido desde un principio y



El Presidente Gabriel Boric se refirió a la detención de María Corina Machado —quien fue posteriormente liberada— en Concepción. Lo hizo al realizar una actividad de entrega de vehículos policiales a Carabineros del Biobío.

en la que nos mantendremos, así que hago un llamado a la libertad de los presos políticos que en este momento están siendo perseguidos en Venezuela".

Cancillería condena la represión

Posterior a ello, a las 19:38, fue la Cancillería de Chile la

que se manifestó al respecto compartiendo un comunicado en sus redes sociales. "El Gobierno de Chile expresa su más enérgica condena ante la represión y continuas violaciones a los derechos humanos que se están produciendo en Venezuela", se lee en el comienzo del escrito.

Junto al repudio surgió un cli-

ma de incertidumbre y confusión, ya que durante la tarde de ayer también circulaba información sobre la liberación de Corina Machado, por lo que consultado el presidente de la comisión de Relaciones Exteriores del Senado, José Miguel Insulza (PS), reconoció a "El Mercurio": "Hay una información algo contradictoria (...); vamos

a esperar un poco para tener el dato definitivo". De todas formas, el senador socialista dijo que esto era un hecho que "no fue imprevisible" y que "como en todas las dictaduras y tiranías, (es) un hecho repudiable".

Desde el comité de senadores UDI se emitió una declaración en la que condenaron "cualquier intento de detención, amedrentamiento o persecución contra quienes legítimamente forman parte de la valiente oposición venezolana, como María Corina Machado o cualquier otro representante. Hacemos un llamado a la comunidad internacional a rechazar de manera categórica estas acciones y a redoblar los esfuerzos para proteger a quienes enfrentan esta dictadura con coraje y dignidad".

Pronunciadas sus declaraciones, el tono utilizado por Boric fue comentado entre congresistas, al constatar la distancia que marca de la postura del Partido Comunista —colectividad que sustenta el actual Gobierno— con el régimen de Maduro.

Incluso hay registro de la visita del diputado PC Boris Barrera a Venezuela, entre otros simpatizantes, como observador de las elecciones presidenciales que Boric calificó de "fraude".

Consultada la diputada PC Nathalie Castillo, quien integra la comisión de RR.EE. de la Cámara, respondió que espera que en la jornada de hoy, en que reasume la Presidencia Maduro, no existan incidentes: "Eso es lo que yo espero que no suceda. De hecho, en la comisión donde participó la señora Machado en la Cámara, de manera telemática, fue una de las consultas que yo le realicé, porque creo que es necesario mantener una vigilancia; pueden existir legítimos derechos de protesta, la libertad de expresión, pero no convocar a ningún tipo de acto que genere violencia que ha estado bastante presente cada vez que existe una ofensiva de la oposición venezolana".



JOSÉ MIGUEL INSULZA (PS)
 PRESIDENTE COMISIÓN DE RR.EE.



NATHALIE CASTILLO
 DIPUTADA COMUNISTA

“ Hay una información algo contradictoria (...); vamos a esperar un poco para tener el dato definitivo. Como en todas las dictaduras y tiranías, (es) un hecho repudiable”.

“ Es necesario mantener una vigilancia; pueden existir legítimos derechos de protesta, la libertad de expresión, pero no convocar a ningún tipo de acto que genere violencia”.